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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Сход граждан с участием Главы Таймыра Сергея Батурина состоялся в сельском 
поселении Караул  

Глава Таймыра Сергей Батурин провел плановую встречу с жителями сельского 
поселения Караул. На сход граждан, состоявшийся вчера вечером в сельском доме культуры, 
приехали также представители поселков Носок и Байкаловск. Пояснения по поднятым на 
встрече вопросам вместе с Главой Таймыра караульцам дали заместители Руководителя 
Администрации Таймыра и руководители структурных подразделений районной 
администрации. Во встрече приняли участие депутат Законодательного Собрания 
Красноярского края от района Николай Фокин и члены Общественного Совета при Главе 
Таймыра Сергее Батурине. Открывая встречу, Сергей Батурин сказал, что встречи 
руководства района с жителями поселений проводятся с целью обсуждения с гражданами 
наиболее волнующих вопросов и определения путей их решения на различных уровнях. «Как 
показывает практика, такие доверительные встречи особо востребованы жителями 
отдаленных от Дудинки поселков. Они нужны и власти. Вместе нам легче найти оптимальные 
пути решения проблемных вопросов нашей жизни», - отметил Глава Таймыра. Вопросы 
караульцев, заданные руководству района на вчерашней встрече, касались трудоустройства, 
транспортного обеспечения, связи и др. «В поселке много мужчин, которые хотели бы 
устроиться на вахтовую работу на предприятия, но устраиваться надо ехать в Дудинку, а это 
накладно. Не трудоустроены выпускники Таймырского колледжа, обучавшиеся добыче газа и 
нефти» - эти вопросы были заданы Главе района в числе первых. Жители поселения 
обеспокоены выведением из эксплуатации отработавшего свой срок теплохода «Близняк», 
непредоставлением населению информации о графике передвижения теплоходов по Енисею 
и ликвидацией камер хранения в речном порту в Дудинке. Также, по словам выступавших, в 
поселках бывают случаи реализации просроченных продуктов питания, а организация досуга 
молодежи оставляет желать лучшего. Кроме того, караульцы хотели бы действия на 
территории еще одного сотового оператора – МТС и понимания, как будет в этом году 
организовано празднование 350-летнего юбилея села Караул. При этом выступавшие 
выразили уверенность в том, что вопросы районными властями будут решены так же 
качественно, как ранее с дизельными и котельными. «Еще 5 лет назад это были очень 
болезненные для нас проблемы, а теперь, после реконструкции и модернизации, они 
работают очень хорошо», - сказал один из них Сергею Батурину. Глава района ответил на 
вопросы участников схода и на месте дал ряд поручений ответственным лицам. Согласно 
протоколу, вопросы трудоустройства сельчан будут обсуждены с руководителями 
предприятий, работающих на территории, а их ответы в течение месяца опубликуют в 
районной газете «Таймыр». В навигацию три рейса в неделю будут выполнять теплоход 
«Хансута Яптунэ» и СП-4, на котором после модернизации увеличится количество 
пассажиромест. К началу навигации должны решить вопрос о возобновлении работы камер 
хранения, а для того, чтобы быть в курсе поступающей информации, председатель 
Общественного Совета при Главе Таймыра Галина Дядюшкина предложила караульцам 
делегировать своих представителей в этот орган. Сотовый оператор может быть приглашен в 
поселение, если о своем желании пользоваться его услугами заявят не менее четырехсот 
потенциальных абонентов. Ответы на вопросы по темам, входящим в круг полномочий 
органов местного самоуправления сельского поселения Караул, поручено подготовить Главе 
с.п.Караул Дмитрию Руднику и руководителю караульской администрации Александру 
Пронину. 

«Таймыр» 
 

Таймыр впервые поучаствует в Кубке России по дельталетному спорту  
Таймырские спортсмены впервые примут участие в Кубке России по дельталетному 

спорту, сообщили в пресс-службе администрации района. В этом году на участие в Кубке 
России по дельталетному спорту уже подали заявки команды Красноярского края, Ханты-
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Мансийского автономного округа, Кемеровской и Челябинской областей, Пермского края и 
республики Татарстан — около 25 пилотов. 

В состав сборной Красноярского края «СибВертикаль» вошли директор Таймырского 
филиала Норильского авиатехнического спортивно-парашютного клуба ’’Полюс’’ Павел 
Шафетдинов и парапланерист из Кайеркана Александр Егин. Соревнования пройдут с 1 по 10 
мая в Михайловске Свердловской области. К нем допустят спортсменов старше 16 лет, 
имеющих квалификацию не ниже 2 спортивного разряда. Спортсменам предстоит 
продемонстрировать мастерство владения техникой, а также выполнить ряд летных 
упражнений. Состязания пройдут среди мужчин и женщин общим зачетом в классах: 
одноместные мотопарапланы (PF1), одноместные паралеты (PL1) и двухместные паралеты 
(PL2). Итоги соревнований подведут в личном и командном зачетах. Участники, занявшие 
призовые места в личных видах программы получат медали, дипломы и памятные призы. 
Также дипломы получат личный тренер победителя и тренер сборной команды, занявшей 
первое место. 

«Лаборатория новостей» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Стоимость проезда по межмуниципальным маршрутам изменена. 

 В соответствии с постановлением № 155 правительства Красноярского края, принятым 
29 марта 2011 года, на 20% увеличивается стоимость проезда автобусами по 
межмуниципальным маршрутам на территории края. Таким образом, стоимость проезда от 
Дудинки до Норильска составит 264 рубля, от Дудинки до аэропорта Алыкель – 137 рублей. 
Провоз одного места багажа по маршруту Дудинка – Алыкель будет стоить 10 рублей и 29 
рублей при поездке в Норильск. Новые тарифы вступят в силу 15 апреля текущего года. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

Сбудется ли прогноз? Ледоход – в 1500 км от Дудинки. 
Как сообщили газете в Дудинском бюро гидротехнической службы ЗФ ОАО «ГМК 

«Норильский никель», кромка ледохода на Енисее находится ниже Енисейска, а это больше 
полутора тысяч километров от столицы Таймыра. Как говорит ведущий специалист 
гидротехнической службы Норникеля Тамара Матвиенко, в минувшем году в праздник 
Благовещения (7 апреля) ледоход был дальше от нас - на расстоянии почти в 1680 
километров. 

Но это еще ничего, не. значит, не позволяет сказать с уверенностью, что в нынешнем 
году он дойдет до Дудинки раньше. Продвижение ледохода зависит от множества других 
факторов, - объясняет Тамара Даниловна. От того, например, когда вскроются впадающие в 
Енисей реки Ангара, Подкаменная и Нижняя Тунгуски. Сейчас специалисты ориентируются на 
среднестатистические сроки прохождения ледохода в районе Дудинки. Нынешний 
предварительный прогноз -4-6 июня. 

Уровень воды тоже предполагается средним, но более точно о том можно будет 
сказать позже. По состоянию на сегодняшний день следует отметить, что толщина льда на 
Енисее в районе Дудинки меньше прошлогодней, но он еще нарастает. Последние замеры 
показали, что толщина целикового льда составляет 1 метр 69 сантиметров, а у ледового 
канала доходит до 1 метра 90 сантиметров. 

Еще почти два месяца до очередного ледохода на Енисее, - говорит Тамара 
Даниловна. - И прогноз на сегодняшний день, конечно же, неточный. Ориентируемся на 4-6 
июня, плюс-минус пять дней. 

Газета «Таймыр» 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
Рабочая группа, призванная следить за очисткой крыш от снега, создана в Норильске 

В Норильске создана специально созданная рабочая группа, призванная следить за 
очисткой крыш от снега.  
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Рабочая группа по проверке зданий и сооружений, имеющих значительные по площади 
конструкции крыш, а также зданий и сооружений, находящихся в аварийном состоянии, 
создана в соответствии с решением комиссии по предупреждению и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности администрации Норильска. 
Председателем назначен начальник управления по делам ГО и ЧС городской администрации 
Андрей Магеров. 

Проверять объекты будут с 12 по 29 апреля. В первую очередь комиссия проверит объекты 
массового скопления людей. 12 апреля проведена проверка Городского центра культуры, 
Заполярного театра драмы имени Владимира Маяковского, Дворца культуры комбината и 
киноконцертного комплекса "Арт-холл". 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Владение блокпакетом акций «Норникеля» принесло «Русалу» больше доходов, чем 
вся «многотрудная» деятельность алюминиевого гиганта 

31 марта компания «Русал» официально объявила о результатах своей деятельности в 
2010 году. И хотя в отчетности алюминиевой компании прослеживается положительная 
динамика, если судить по уплаченным в казну налогам, от своей главной деятельности 
«Русал» не получил практически никакой прибыли. 

Журнал «Компания», анализируя отчет «Русала», отмечает, что «при более детальном 
анализе отчетности выясняется, что практически к каждой озвученной цифре имеется своя, 
не привлекающая лишнего внимания оговорка. Да, выручка компании выросла на треть. Но 
при этом реализация алюминия (в физическом выражении) увеличилась всего на 0,4%, до 
4,085 млн тонн против 4,069 млн тонн в 2009 году. То есть весь рост выручки случился 
благодаря увеличению рыночных цен на металлы, а не объемов производства.  

Главную прибыль «Русалу» обеспечила не собственная деятельность, а удачные 
инвестиции. 85% чистой прибыли «Русала» за 2010 год ($2,435 млрд из $2,867 млрд) ему 
обеспечил блокпакет (25,13%) именно ГМК. И терять влияние в такой компании «Русалу» 
попросту невозможно».  

Что касается налоговых отчислений в бюджеты, то и здесь менеджмент алюминиевой 
компании показал свое умение обходить налоговые рифы.  

Доналоговая прибыль компании составила $3,011 млрд. При этом налогов было уплачено 
всего $144 млн, то есть меньше 5%. Это при том, что в России налог на прибыль в четыре 
раза выше! Но формально в нашей стране, где "Русал" производит 97% своего алюминия, им 
было заработано всего $602 млн, из которых в бюджет честно уплачено 20% - $120,4 млн. 
Остальные доходы (а значит, и налоги) пришлись на кипрские и швейцарские "дочки", где 
ставки намного ниже, а также на трейдинговые компании и головной офис, 
зарегистрированные на офшорном острове Джерси, где налог вообще нулевой. 

Неслучайно за такую качественную экономию корпоративных средств топ-менеджмент 
компании получил вознаграждение в три раза больше, чем за 2009 год. На бонусы «Русал» 
потратил на $10 млн больше, чем на налоги.  

Доктор экономических наук, профессор Никита Кричевский, говоря об итогах деятельности 
«Русала» в 2010 году, в интервью журналу «Компания» отмечает: «Результаты операционной 
деятельности "Русала", отражающие поступления и расходы в результате основной 
деятельности, составили всего 83,4% от доли в прибыли ассоциированных компаний. Причем 
"Русал" в открытую признает, что это в основном «результат инвестиции в ГМК "Норильский 
никель". Иными словами, владение блокпакетом акций "Норникеля" принесло доходов 
больше, чем вся "многотрудная" деятельность алюминиевого гиганта! Данный факт говорит о 
появлении новой разновидности корпоративного агрессора. Если раньше мы рассуждали о 
рейдерстве или гринмейле, то сегодня появляются хищники, заинтересованные 
исключительно в максимальных и долгосрочных дивидендах в ущерб производственным, 
финансовым и инвестиционным процессам "жертвы". Возможно, этим и объясняется явная 
заинтересованность О. Дерипаски в присутствии в совете директоров «Норникеля» (решения 
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о дивидендах находятся в компетенции совета директоров) как можно большего числа своих 
представителей». 

НИА 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Освоение северных территорий требует новых управленческих решений, считает 
полпред СФО  

Полномочный представитель Президента Российской Федерации в Сибирском 
федеральном округе Виктор Толоконский в новосибирском Академгородке провел совещание 
«Север и Арктика Сибири в глобальном и российском контекстах: научные исследования и 
модели освоения». Совещание прошло в Институте экономики и организации промышленного 
производства Сибирского отделения Российской академии наук (ИЭОПП СО РАН). 

По мнению полномочного представителя, северные районы нуждаются в особых подходах 
к своему развитию. «В Сибирском федеральном округе есть малонаселенные территории, 
имеющие исторически сложившиеся традиции, где нельзя применять универсальные 
управленческие решения и подходы, надеяться лишь на рыночные механизмы. Освоение 
северных территорий должно базироваться на обновленных механизмах формирования 
бюджетных доходов и мощной государственной инвестиционной программе», – считает 
Виктор Толоконский. 

Полпред уверен, что при освоении северных территорий необходима принципиально иная, 
комплексная организация инвестиционных процессов. Полномочный представитель 
подчеркнул, что «сейчас управление инвестиционными процессами идет не системно, 
разобщено, с отсутствием согласованных отраслевых программ», что снижает 
эффективность реализации инвестпроектов. 

Ведущие ученые Сибирского отделения представили результаты современных научных 
исследований Севера, свой взгляд на проблемы промышленного развития северных 
территорий, модели освоения Арктики в XXI веке. 

Итоги исследований, представленные учеными Сибирского отделения РАН, по мнению 
полпреда, необходимо трансформировать в практические предложения. В частности, 
разработать обновленные управленческие механизмы для северных территорий. 

«Повысить качество управления нельзя без научной базы, соответствующего 
сопровождения. Поэтому исследования, проведенные Институтом экономики, нужно 
трансформировать в точную и практическую управленческую политику», – заявил Виктор 
Толоконский. 

На основе исследований и разработок сибирских ученых будут подготовлены предложения 
федеральным органам исполнительной власти, реализующим государственную политику в 
сфере развития северных территорий. Полномочный представитель отметил, что поиск 
эффективных путей решения социально-экономических проблем территорий Сибири в 
дальнейшем также будет осуществляться с участием экспертов и представителей научного 
сообщества. Предполагаемые темы совместной работы – развитие сельской экономики, 
демографическая политика. 

НИА 
 
Прожиточный минимум в Красноярском крае увеличат почти на 10 %  

Величина прожиточного минимума в Красноярском крае вырастет почти на 10 %. 
Региональное правительство подготовило очередной проект постановления, согласно 
которому в первом квартале 2011 года прожиточный минимум на душу населения в крае 
будет установлен на уровне 7183 рублей, что на 9,6 % больше в сравнении с четвёртым 
кварталом 2010 года. Проект документа размещён на официальном сайте правительства 
края. 

Напомним, что расчет прожиточного минимума обусловлен прежде всего изменениями 
стоимости минимального набора продуктов питания и непродовольственных товаров. В 
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соответствии с постановлением, для трудоспособного населения величина прожиточного 
минимума составит 7689 рублей, для пенсионеров — 5473 рубля, для детей — 6990 рублей. 

«Лаборатория новостей» 
 
Половина дошкольников в Красноярском крае не посещает детсад  

В 2010 году очередь в детские сады в Красноярском крае увеличилась. По данным 
Красстата, на конец 2010 года очереди в детсад ждали 101,5 тыс. дошкольников, по 
сравнению с 2009 годом очередь увеличилась на 4,5%. Число мест для дошкольного 
образования составило 95,9 тыс. и увеличилось по сравнению с 2009 годом на 0,4%. 

В 2010 году в Красноярском крае действовало 964 самостоятельных дошкольных 
образовательных учреждения и 21 образовательное учреждение для детей дошкольного и 
младшего школьного возраста. Кроме того, группы дошкольного образования были 
организованы в 55 общеобразовательных учреждениях. 

В 2010 году детсады посещали 105,7 тыс. детей, что на 1,3% больше, чем в 2009 году. 
Дошкольным образованием в крае было охвачено 54,1% детей в возрасте от 1 года до 6 лет. 
В 2010 году, чтобы обеспечить доступность дошкольного образования, в 185 дошкольных 
образовательных учреждениях для 1665 детей работали группы кратковременного 
пребывания. 

«Лаборатория новостей» 
 

В Красноярске не смогли поделить студентов. Партии пытаются расширить свое 
электоральное поле за счет молодежи 

Красноярские студенты вчера первыми в стране провели пикет против Закона «Об 
образовании в РФ». В других городах России акция «Прости, Гагарин!», которую 
инициировала Российская ассоциация профсоюзных организаций студентов, пройдет 
сегодня. Сдвинуть дату пикета организаторов красноярской акции заставила активность 
КПРФ и ЛДПР, которые на 12 апреля запланировали свои мероприятия.  

Первоначально в День космонавтики планировался масштабный митинг с участием 5000 
представителей всех красноярских вузов. Однако на прошлой неделе студентов и 
политические партии решили разделить. Председатель краевой ассоциации профсоюзных 
организаций студентов Татьяна Волоткевич (она является депутатом Заксобрания от 
«Справедливой России». – «НГ») и председатель Союза студентов Красноярского края Иван 
Акман на специальной пресс-конференции заявили о смене даты и формата акции. Вместо 
митинга решили провести пикет, что объяснили стремлением дистанцироваться от политики.  

«Мы не хотим повторения ситуации, которая произошла в Москве на Манежной площади, 
когда молодежь использовали в политических целях. Мы отстаиваем права студентов на 
социальные стипендии и материальную помощь. В случае принятия закона более 50 тысяч 
красноярских студентов останутся без социальных стипендий и материальной помощи, – 
заявила Татьяна Волоткевич. – Что же касается действий политических партий, то они 
решили использовать молодежь и красиво «стартануть» в предвыборной гонке. Это 
называется грязными технологиями. Спроси сейчас коммунистов, они даже не знают, по 
каким законам живет студенчество. Наше отделение ЛДПР в жизни не занималось 
проблемами учащейся молодежи, а тут решили вывести тысячи студентов».  

Критика Волоткевич ожидаемо вызвала отповедь политических конкурентов. «Волоткевич 
уже давно занимает позицию, словно она получила лицензию на студенческий протест и не 
допустит участия других в этом процессе. Тактика явно ущербная с точки зрения 
необходимости достижения конкретного результата, – говорит депутат Красноярского 
горсовета коммунист Андрей Селезнев. – Ведь добиться нужных решений можно только 
сообща. Несколько лет назад мне пришлось вместе с комсомольцами штурмовать трибуну на 
студенческом митинге, который организовала Волоткевич, чтобы донести до собравшихся 
позицию Союза коммунистической молодежи».  

Красноярские либерал-демократы также выпустили в сторону Волоткевич критические 
стрелы, ядовито намекнув на ее не совсем студенческий возраст. ЛДПР избрала собственную 
тактику привлечения молодежи под свои знамена. В социальных сетях либерал-демократы 
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разместили объявление, где пообещали тем студентам, кто придет на митинг ЛДПР с 
плакатом, бесплатные билеты в ночной клуб.  

Красноярские единороссы заявили, что, несмотря на все ухищрения, оппозиции не удастся 
завоевать поддержку студентов. «Наши конкуренты пытаются сейчас расширить свою 
электоральную базу, отсюда и эти скандальные разборки. Но вряд ли это увеличит их рейтинг 
в студенческой среде», – заявил «НГ» депутат Заксобрания от партии власти Владислав 
Зырянов.  

Аналитик Павел Клачков считает, что партии, предчувствуя скорое начало предвыборной 
борьбы, уже сейчас пытаются делать ставку на молодежь, в том числе студенческую. «Но 
технологии работы с такой молодежью в России пока несовершенны и с их помощью 
невозможно мобилизовать достаточное количество политических бойцов, – говорит аналитик. 
– До сих пор патент на массовый призыв молодежи для участия в политических акциях 
находится у Кремля. Что касается оппозиции, здесь будут скорее показные акции, где 
несколько десятков парней и девушек станут символизировать «юность всей планеты» под 
флагами каких-нибудь неправительственных цветов». 

«Независимая газета» 
 

6.  СМИ О РОССИИ   
 

Медведев не исключает участия в президентских выборах 
Президент РФ Дмитрий Медведев не исключил, что будет баллотироваться на новый 

президентский срок, и сообщил, что решение по этому поводу будет принято в скором 
времени.  

«Я не исключаю того, что я буду баллотироваться на новый срок, должность президента, 
решение будет принято, причём в достаточно уже короткой перспективе, потому что, как вы 
правильно сказали, уже меньше года остаётся», — сказал Медведев в интервью 
телекомпании CCTV накануне визита в КНР. 

Он подчеркнул, что это решение должно быть зрелым и должно опираться на 
существующую социальную ситуацию, на существующий расклад политических предпочтений 
и, самое главное, на отношение людей. 

«Прежде чем такие решения принимать, надо взвесить все шансы, не действовать 
механистически, а именно действовать с полным пониманием ситуации. Я рассчитываю, что 
такое понимание в относительно короткой перспективе сформируется, я о нём расскажу», — 
отметил глава государства. 

Медведев был избран президентом на выборах в марте 2008 года, сменив на этом посту 
возглавлявшего Россию восемь лет Владимира Путина. Президентские полномочия 
Медведева заканчиваются в мае 2012 года. Медведев на встречах с российской и 
иностранной общественностью, в интервью не раз говорил о возможности участия в 
президентских выборах 2012 года. При этом Медведев и Путин выражали уверенность, что 
между ними не будет конкуренции на выборах, что они сумеют договориться по этому 
вопросу. 

РИА Новости 
 

Д.Медведев полагает, что он и В.Путин по-разному видят методы и способы 
достижения процветания России 

Президент РФ Дмитрий Медведев заявил, что у него и премьер-министра РФ Владимира 
Путина - общая задача добиться процветания России, но они, возможно, по-разному видят 
методы и способы достижения этого процветания. 

"Я уверен, что у нас /с Владимиром Путиным/ единая задача" - чтобы через десять-
двадцать лет Россия была одним из самых сильных, мощных государств в мире, отметил 
Д.Медведев в интервью Центральному телевидению Китая. "Я даже больше скажу: Я думаю, 
что нет ни одной здоровой политической силы в стране, которая не желает своей стране, в 
данном случае Российской Федерации, нашей любимой стране, процветания", - подчеркнул 
он. 
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"Мы просто, может быть, по-разному видим методы и способы достижения этого 
процветания", - сказал Д.Медведев. "Но это и есть демократия, это и есть конкуренция, - 
уверен президент. - Вот у меня одна позиция, у кого-то она может быть немножко другой. И 
только взаимообогащение способно создать результат". 

"Но приоритеты развития, мне кажется, должны быть очень близкими, только тогда 
возможен успех", - сказал Д.Медведев. 

"По поводу моих отношений с Владимиром Путиным: у нас дружеские, очень тёплые, 
товарищеские отношения, которые сформировались за последние 20 лет", - подчеркнул глава 
государства, отвечая на просьбу журналиста охарактеризовать формат сотрудничества с 
премьером. "Это большой период, в том числе в моей жизни, Вы сказали, что я ещё не такой 
старый. Я Путина знаю практически полжизни, это немало, и мы встретились с ним впервые 
ещё в Петербурге много-много лет назад", - напомнил Д.Медведев. 

Работа на высших государственных должностях наложила отпечаток на отношения 
президента и премьер-министра России, полагает Д.Медведев. "Мы общаемся; общаемся, 
естественно, в товарищеском ключе, но при этом у нас сегодня разные позиции, разные роли: 
я - президент страны, гарант исполнения её Конституции, глава государства. Президент 
формирует правительство, управляет многими процессами в стране, - пояснил Д.Медведев. - 
Правительство занимается своими делами, занимается экономикой, социальной сферой, 
делает это в ежедневном режиме - это тоже большая работа". 

"Это, естественно, наложило свой отпечаток и на мои отношения с моим коллегой, другого 
и быть не могло, точно так же, когда я работал в правительстве, а президентом был 
Владимир Путин, ситуация была зеркальная - это нормально", - цитирует ИТАР-ТАСС главу 
государства. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

В "ЕР" заявляют, что поддержат Медведева, если в президенты не будет 
баллотироваться Путин 

Партия "Единая Россия" поддержит на выборах президента РФ в 2012 году своего лидера 
Владимира Путина, но если он не будет баллотироваться, готова стать опорой для Дмитрия 
Медведева при принятии им соответствующего решения, заявил член бюро высшего совета 
"Единой России", первый вице-спикер Госдумы Олег Морозов. 

"Мы неоднократно заявляли, что Владимир Путин является нашим лидером, и если он 
будет баллотироваться на пост президента, мы, безусловно, будем поддерживать его на 
выборах; и это принципиальная позиция "Единой России", она совершенно естественна и 
логична", - заявил "Интерфаксу" во вторник О.Морозов. 

Вместе с тем, сказал он, если В.Путин не будет выдвигаться на пост главы государства, а 
Дмитрий Медведев примет такое решение, то "разумеется, никакой другой силы, на которую 
он (Д.Медведев) мог бы опереться, кроме "Единой России", в стране не существует". Его 
опорой может быть только партия парламентского большинства, уверен представитель 
руководства "Единой России". 

ИНТЕРФАКС 
 

Две трети россиян игнорируют участие в общественно-политической жизни  
Две трети россиян (61 процент) вообще не участвуют в общественно-политической жизни. 

Такие данные получил ВЦИОМ в ходе опроса, проведенного 12-13 марта.  
Большинство жителей России выражают свою гражданскую позицию через выборы. По 

данным социологов, за последний год в выборах различного уровня приняли участие 27 
процентов россиян. Для сравнения, явка на выборах в 12 региональных парламентов, 
которые прошли 13 марта, по данным ЦИК, превысила 51 процент. В предыдущий Единый 
день голосования - в октябре 2010 года - явка составляла около 43 процентов.  

В 2008 году 43 процента жителей России заявляли, что голосовали хотя бы раз за год. В 
декабре 2007 года прошли выборы в Госдуму, на которых, по официальным данным, 
проголосовали около 64 процентов избирателей.  
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Социологи отмечают, что наиболее частой причиной отказа от участия в общественно-
политической жизни является отсутствие интереса. Так ответили 38 процентов респондентов. 
Четверть россиян полагает, что их деятельность ничего не изменит, а 19 процентов считают, 
что политикой должны заниматься профессионалы. Примерно столько же заявили об 
отсутствии времени для участия в общественно-политической жизни.  

Пять процентов россиян считают, что в России нет лидеров, "за которыми можно было бы 
пойти". Четыре процента респондентов отдали право "решать все проблемы" президенту. 
Отвечая на вопрос о причинах отказа от занятия общественно-политической деятельностью, 
можно было выбрать несколько вариантов ответа.  

Что касается политики, то свыше половины россиян (58 процентов) считают, что это 
"грязное дело", а среди политиков "нет и не может быть людей высокой нравственности". Не 
согласны с этим утверждением 30 процентов россиян, а 12 процентов опрошенных 
затруднились ответить на этот вопрос.  

Согласно результатам предыдущих опросов ВЦИОМа, россияне практически не знают 
оппозиционеров, а источником новостей о политике для них служит телевизор. 

«Лента» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Путинская школа. Андрей Фурсенко перепоручил выполнение обещаний премьера 
регионам 

Выполнение обещания премьер-министра Владимира Путина поднять зарплаты 
учителям будет оплачено из бюджетов регионов. Вчера министр образования и науки Андрей 
Фурсенко объяснил региональным чиновникам, что подразумевал Путин, когда на встрече с 
руководством «Единой России» в прошлый понедельник призывал «комплексно решить сразу 
несколько задач в сфере школьного образования». Руководителям органов образования 
поручено уже к 1 сентября 2011 года увеличить доходы педагогов в среднем на 30%. 

Сам Фурсенко таким образом тоже выполнял поручение премьера «активнее работать 
с регионами». На встрече с руководителями органов образования субъектов федерации 
глава Минобрнауки напомнил, что на реализацию провозглашенных Путиным планов 
школьной модернизации из федерального бюджета в ближайшие два года планируется 
выделить 120 млрд руб. Максимальный транш (60 млрд) придется на 2012-й, год 
президентских выборов. Первые же деньги (20 млрд) будут выделены уже осенью этого года. 
Однако пояснил министр, федеральные субсидии категорически запрещено пускать на 
заработную плату учителей, строительство и капремонт школ, то есть на наиболее ощутимые 
статьи расходов. 

Обеспечить софинансирование модернизации регионы должны, изыскав средства на 
повышение зарплат в своих бюджетах, уточнил Андрей Фурсенко. В беседе с 
корреспондентом «МН» он пояснил, что не ставит региональным коллегам задачу «сделать 
каждому учителю надбавку именно в 30%», но педагоги «должны почувствовать себя 
обеспеченными людьми рядом с другими согражданами». «Экономика рванула немного 
вперед, но социальная сфера и конкретно образование отстают. Значит, ему надо помочь. Но 
мы (правительство. — «МН») даем переменные деньги, а регионы берут на себя постоянные 
обязательства», — заявил Фурсенко. 

Пообщавшись после совещания с несколькими региональными министрами, 
корреспондент «МН» выяснил, что они явно ожидали от премьера и правительства другого. 
Несмотря на то что сразу несколько федеральных законов определяют, что расходы на 
зарплату учителей и капремонт школ должны финансироваться из бюджетов 
муниципалитетов и субъектов федерации, регионалы надеялись на «партийный подарок» от 
Владимира Путина в преддверии осенних выборов в Госдуму. Вместо этого они услышали от 
Фурсенко, что от него партийных подарков «никто никогда не ждал и не получит». Зато за 
выполнением поручения по повышению зарплат Москва будет следить строго. «Это личный 
проект Владимира Владимировича, и поверьте, он умеет контролировать исполнение», — 
обратилась к залу зампредседателя Совета Федерации Светлана Орлова. 
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В такой ситуации, пояснил «МН» ректор института проблем образовательной политики 
«Эврика» Александр Адамский, «возможности для невыполнения задачи у субъектов 
федерации нет». Аудитом выполнения обещаний премьера займется «Единая Россия», а 
персональным контролером назначен член комитета по науке Госдумы Николай Булаев. В 
своем выступлении перед региональными чиновниками он был предельно конкретен: 
«Единой России» нужно повышать электоральный рейтинг. И для выполнения этой задачи 
«мы зайдем в любые школы», пообещал депутат. 

120 млрд, которые будут выделены на модернизацию по пяти направлениям, 
беспрецедентная сумма для сферы образования, считает Булаев. И, как пояснил депутат в 
беседе с корреспондентом «МН», регионам будут спущены «самые строгие показатели 
отчетности». Но эксперты, опрошенные «МН», считают, что именно с отчетностью у регионов 
и возникнут проблемы. 

«Московские новости» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  13.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 1456 ▲ 0, 17 

EUR 
 

40, 5268 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


